

Un contrato celebrado durante la Administración Tinoco

El abogado don Juan Carlos Serrano, en una nota dirigida al Ministerio de Hacienda, pide la validez de un contrato sobre explotación de maderas en la Península de Nicoya otorgado a favor de don Fernando Castro Cervantes durante la Administración del Presidente Tinoco.

La Secretaría de Hacienda resolverá este asunto en la presente semana.

Para la Iglesia de San Juan de Tobosi

El vapor holandés "Van Rensselear", que estuvo en Limón el 7 del corriente, trajo para la iglesia de San Juan de Tobosi una caja de vidrios.

Por solicitud del señor Luis Artigas, Cura de dicha parroquia, el Ministerio de Hacienda ha ordenado su desalmanaje, exento de todo impuesto fiscal.

LA MEMORIA DE HACIENDA

Hemos visto ya impresa la Memoria de Hacienda correspondiente al año de 1921, cuya demora de envío al Congreso Constitucional dió cierta extrañeza a varios legisladores.

Hoy será repartida a los señores representantes y ya tienen para rato, si han de ocuparse minuciosamente de todo su texto, que no deja de ser interesante, y más en estos momentos que se ocupan de dar el presupuesto.

En honor del joven Alberto Borbón

El miércoles a las 16 horas se verificará una partida de Basket-ball en la Escuela "Buenaventura Corrales" como un homenaje al estudiante Alberto Borbón, de la misma Escuela, con motivo de su viaje a la región guanacasteca.

Tomarán parte los siguientes alumnos: M. Coronas, Capitán; F. Bolaños, E. Carrillo, C. Ulloa, A. Alfaro; suplente: R. Mangel, contra la división integrada por A. Fuentes, Capitán; J. J. Alemán, E. Fernández, J. Bolaños, E. Pinto; suplente, J. Alvarado.

Figura como Juez la señorita María Font, maestra del mismo plantel.

Duelo en Heredia

El domingo último dejó de existir en la capital de Heredia el honrado comerciante don Jesús García Chaves, a la edad de 69 años. Al consignar esta noticia, enviamos nuestro sentido pésame a la familia doliente especialmente a sus hijos, don José María Chaverri y doña María García de Chaverri, don José María García y doña Cristina G. de García, a la señorita María Isabel García, y al joven Bambino García, a doña Leocadia G. v. de Bogarín, don José A. Ramírez Sra. e hijos y don Pascual Ramírez, Sra. e hijos.

Tipos de Cambio

BANCO DE COSTA RICA

Nueva York	452
Londres	408
París	206
España	359
Italia	117
Suiza	434
Bélgica	192
Hamburgo	0,0037 cts. oro am.
Amsterdam	0,39 "
San José, 12 de junio de 1922.	

Los dramas del amor y de los celos

Un joven capitalino, honrado y trabajador, muere de una puñalada

Detalles del espantoso suceso

Nuestro laborioso Corresponsal de Palmares, nos informó ayer en la mañana de un grave suceso ocurrido el domingo pasado en aquella jurisdicción.

En un lugar apartado del caserío fué asesinado el joven Anibal Rivas.

Protagonista

Figuran como protagonistas en esta tragedia el joven Anibal Rivas oriundo de esta ciudad, que vivía en casa de un amigo; Rivas de 22 años de edad, soltero, artesano y de buenas referencias.

Rivas era muy estimado en esta capital adonde siempre se le conoció como persona seria y trabajadora.

El sábado pasado se dirigió a San Ramón con el fin de asistir a los funerales de un amigo suyo que había fallecido el día anterior.

María Luisa Ramírez

Una vez que Rivas llegó a San Ramón se encontró con la joven María Luisa Ramírez Cañas con quien hace un tiempo llevó relaciones amorosas.

María Luisa es muy hermosa,

de 20 años de edad, ojos negros y medio entornados, de facciones correctas y de cuerpo esbelto, bien formado. Desde hace varios meses se hallaba en San Ramón.

El encuentro entre los jóvenes fué cordial; pasaron juntos la noche resolviendo dirigirse al día siguiente a Palmares. En las primeras horas de la mañana del domingo abandonaron el caserío y en amable charla emprendieron la jornada.

Una disputa

Por los informes recogidos acerca del desarrollo de la tragedia, se sospecha que Anibal y María Luisa tuvieron un fuerte disgusto. El se mostraba frío e indiferente, lo cual exasperaba a la ardiente joven.

Ella lo amaba con todo el fuego de su primer amor; lo adoraba.

Lo único que estorbaba en sus amores, eran los celos; María Luisa lo celaba muchísimo.

Faltando un kilómetro para llegar a Palmares, la joven se acercó a su amante y sin que éste tuviera la menor sospecha, le clavó un puñal en el corazón; el golpe fué mortal.

Rivas quedó tendido en la vía.

Axiso

Un niño que accidentalmente pasaba por el lugar, fué el único testigo de la tragedia. Informadas las autoridades del caso, se trasladaron al lugar de los sucesos, encontrando a Rivas tendido en un charco de sangre. A poca distancia una mujer con el cabello desordenado, el traje manchado en sangre y llevando un puñal en la mano corría como una loca gritando: "Lo he matado, lo he matado..."

La mujer era María Luisa. Conducida a la cárcel de Palmares, declaró ser la autora de la muerte de Anibal Rivas.

Para terminar

Las autoridades de Palmares levantan la sumaria respectiva. El cadáver de Anibal fué enterrado al día siguiente en ese lugar.

Alrededor de este crimen circulan muchos comentarios; no falta quien crea que fué premeditado, teniendo en cuenta el hecho de que María Luisa usara puñal.

Lamentamos mucho esta tragedia y a la familia Rivas le damos nuestro más sentido pésame.

El match de box del domingo

Ugalde vence a Roa en el sexto round

Conforme lo habíamos anunciado, el domingo se verificó en el Gimnasio Carpentier el match de box entre los pugilistas Roberto Ugalde de 146 libras y Hermann Roa de 134 libras de peso.

Hicieron de Jueces los señores Juan Victory y Juan Orfila. El Gimnasio estaba completamente lleno de espectadores.

El primer round fué ganado por Ugalde, lo mismo, el tercero, quinto y sexto. Este pugilista estuvo notable, sus golpes eran seguros.

Roa luchó bien y resistió tenazmente el encuentro. Es muy hábil y como adversario no es despreciable; lástima que no se hubiera preparado como se debe.

La partida fué terminada en el sexto round, quedando el triunfo por Ugalde, a quien felicitamos.

Se nos informa que ese joven retará a Orfila y a Guzmán.

Dos accidentes ferroviarios

En el Pacífico

El domingo pasado se descarriló en Concepción un carro de carga del tren de pasajeros. Este percance motivó el atrazo del tren; dichosamente no se registraron desgracias personales.

Cuatro kilómetros más adelante se descarriló el "tender" no siendo el caso de gravedad.

En el Atlántico

En Cartago, estuvo a punto de volcarse la locomotora número 9 que se encontraba en el patio de la Estación. Gracias a la sangre fría del maquinista el hecho no pasó de un susto.

Felicitamos al maquinista.

GRAN FERIA ESCOLAR

Se prepara una gran Kermese en el edificio que ocupa la Escuela del Paso de la Vaca, con objeto de recaudar fondos para la misma.

El domingo se reunieron los miembros que integran el Patronato de dicha Escuela para nombrar las respectivas comisiones.

La feria se organiza con todo entusiasmo por distinguidas señoras y señores, ritas del distrito que tienen a su cargo la propaganda.

Esta fiesta se verificará a fines del mes en curso; y dados los preparativos que se llevan a cabo se espera obtener un magnífico resultado.

Llega procedente de México don Moisés Vincenci

Después de una ausencia de cortos meses regresó a la patria el distinguido escritor, nuestro buen amigo don Moisés Vincenci, a quien expresamos nuestro más afectuoso saludo de bienvenida.

Su gira por la querida nación azteca fué muy corta, pero lo suficiente para que el joven intelectual nos traiga importantes y gratas impresiones.

Robo de un caballo

El rico agricultor don Toribio Mora se ha presentado en la Oficina de Investigación, acusando a Santana Arauz chiricano por haberse robado de su finca un valioso caballo. Arauz le vendió el jamelgo al señor Manuel Campos, por una buena suma de colones.

El caso irá a los Tribunales de Justicia.

La Jornada Parlamentaria de Ayer

Continúa en discusión detallada la Ley de Presupuesto

A las 15.30 horas se abrió la sesión presidida por el Doctor Cordero, Vicepresidente.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Correspondencia

La Mesa lee una nota de Palmares en que los miembros que integran la filarmonía piden una pequeña subvención.

Presupuesto de gastos

Se lee el presupuesto de ingresos y egresos del Ferrocarril al Pacífico.

A moción del representante Benavides se dispuso darle publicación.

Del Jefe del Control

Se da lectura a una nota del señor don Juan B. Quirós, Jefe Propietario de la Oficina del Control, dando las gracias por la confianza que el Soberano Congreso en él ha depositado, y manifiesta que está dispuesto a rendir ante el señor Promotor Fiscal la correspondiente fianza de haz.

La renuncia del Suplente

A continuación procede la Mesa dando lectura a la nota enviada por don Alfredo Jiménez Oreamuno, acerca de la renuncia que presenta como Suplente de la Oficina de Control por creer incompatibles los cargos.

El Directorio resolvió conocer de este asunto en la sesión del miércoles próximo.

Reformas a la Ley de Licores

Se lee un memorial suscrito por varios propietarios de pastelerías y confiterías, en que solicitan se les permita tener abiertos sus establecimientos hasta las 23 horas, modificando la Ley de Licores.

Exponen los perjuicios que vienen recibiendo y pelen al a Soberano Congreso aduciendo sus razones.

El representante Herrera Jenkins acoge esta solicitud.

Donación de terrenos

Volio.—Suplica a la Mesa para que se sirva traer a la discusión un proyecto de la Legislatura de 1915 que tiene sobre una donación de 200 hectáreas a favor del Teniente

Coronel don Victoriano Garro.

La Mesa accede a la petición.

Cuestión de Límites

Monge.—Explica al Directorio que los vecinos de Paracito desean saber en que estado se encuentra el expediente que han enviado sobre la cuestión de límites entre los cantones de Santo Domingo de Heredia y Moravia e insta a la Mesa para que informe para dar cuenta a los interesados.

Baldíos nacionales

Se lee el dictamen de la Comisión de Colonias acogiendo el proyecto del representante Quirós que tiende a reformar la ley N.º 53 de 15 de agosto de 1908, para destinar una superficie de 2.000 hectáreas de los baldíos nacionales situados en Toro Amarillo, que se adjudicaron por lotes a familias agricultoras pobres.

El diputado proponente señor Quirós, ruega a los señores diputados se dignen aceptar el dictamen que la Comisión propone.

La Cámara lo acepta y se aprueba en primer debate.

Pasa a la página 4

Se baila en el interior del templo

Modernismo de un Obispo Protestante
Introduce el rito euritmico en una Iglesia de Nueva York

NUEVA YORK.—Un nuevo rito, "rito euritmico", ha aparecido en los templos de Nueva York y ha tenido su iniciación en la Iglesia Protestante Episcopal de San Marcos. Se trata de la introducción de la danza en las ceremonias religiosas cristianas como esta —preguntó— a causar un similar renacimiento de fe por medio de la belleza de las formas plásticas, por medio de la danza?

Después de este sermón comenzó una extraña ceremonia religiosa consistente en la recitación de versos a la Virgen María y de cánticos a la Anunciación. Enseguida procedió la danza, que representó el despertar del mundo a la ley natural y enseguida a la ley espiritual. Delante del altar se corrió una cortina y ante ella aparecieron cuatro niñas, de pies desnudos vestidas de blusas blancas, e iluminadas por reflectores eléctricos.

Las bailarinas movieron rítmicamente a los acordes del órgano y representaron una escena de la adoración. Con lilas y azucenas en las manos ofrecieron a la Virgen María su tributo y prendieron las llamas simbólicas de un candelero de nueve brazos. La escena tuvo cuatro partes, cada una de las cuales suponía representar símbolos de la fiesta del día.

Los periódicos de Nueva York no han comentado todavía esta original innovación, que seguramente ha de despertar, la curiosidad y el comentario de todos los fieles de las distintas religiones.

Esta innovación absolutamente original en el mundo cristiano llamada probablemente a tener gran resonancia, ha sido introducida por el Rector de esa iglesia, Doctor William Norman Guthrie, quien sostiene que la función de la ceremonia religiosa es principalmente poner a los fieles en el mismo "tono" espiritual y que esto no puede lograrse en nuestros días, sino modificando los rituales según hayan variado las tendencias y afinidades espirituales de la sociedad.

En un sermón preliminar a las danzas, el Doctor Guthrie explicó a los fieles que en su concepto el templo había perdido su antigua utilidad y que sólo adaptándolo a la evolución del mundo, podría realizar su anterior función. Según dijo, se trata en nuestros días de proporcionar a la gente inteligente una nueva forma de adorar a Dios y esta forma puede ser sólo la belleza.

Explicando sus ideas recordó que el renacimiento religioso de Grecia, siguió a la ejecución por los grandes escultores de obras que dieron a los símbolos de la religión griega formas de belleza. "¿Por qué no va una iglesia a consagrar el baile como una forma de adoración y de fe?"

CARTA DE NEW YORK

Woodrow Wilson de nuevo en escena

El hombre más rico del mundo

Woodrow Wilson ha tenido un nuevo gesto. Enfermo y envejecido no pierde sin embargo su espíritu de combate, y sobre todo no olvida ni perdona.

Cuando se discutía en Estados Unidos la Liga de las Naciones, algunos demócratas se negaron a apoyar a Wilson y se plegaron a los republicanos en su oposición al Tratado de Versalles. A la cabeza de ellos estaba el Senador Reed, que había sido antes gran partidario y amigo de Wilson.

Quedó desechado el Tratado y Wilson salió de la Presidencia. Pero ha venido la época de las elecciones, y Reed, que es Senador por Missouri, Estado demócrata, no ha vacilado en pregonar su antigua unión con Wilson para ganarse a los partidarios de éste. En mala hora hiciera. En una carta pública, el ex-Presidente negó que Reed lo hubiera nunca apoyado efectivamente, y por el contrario declaró que siempre le había puesto obstáculos. Casi como una postdata, agrega Wilson que él no volverá a aceptar ninguna forma de asociación con Reed y que considera a éste como "incapaz de lealtad a ninguna causa ni a ninguna persona".

Esta "zamarreada" a todo un señor Senador de la República ha causado, como es natural, sensación y críticas y comentarios. En respuesta, Reed ha publicado una carta rechazando el "insulto" que le infiere Wilson, y reproduciendo en facsímil una misiva de éste en que le agradece su apoyo a algunos de sus proyectos.

Este sugestivo incidente ha puesto nuevamente en discusión la personalidad de Wilson y ha planteado la

cuestión de si éste no tendrá la intención de continuar actuando en la política activa.

Ser millonario no es ya en los Estados Unidos ninguna distinción especial. Hay, según parece, doce mil personas que tienen una fortuna de más de un millón de dólares. Tan corriente ha llegado a ser el caso y tan poco interés despierta el hecho mismo, que no es raro ver en los periódicos la condición de millonario consignada casi como una profesión: "Fulano de tal, millonario", y tres o cuatro líneas referentes a él. Es un Don Nadie, casi un quidam.

Entre esa oscura muchedumbre, entre ese humilde montón la gente comienza a interesarse sólo por aquellos cuya renta es de más de un millón al año. Son estas, sesenta y cinco personas, las únicas, que merece pues, nuestra atención.

El hombre más rico de Estados Unidos y del mundo, es sin disputa John D. Rockefeller, el Rey del Petróleo, cuya fortuna se calcula en mil millones de dólares y su renta en noventa millones al año o sea más o menos 300 mil pesos al día o 209 pesos por minuto y yendo lejos, cerca de \$ 4 por segundo.

Pero Rockefeller ha donado para obras filantrópicas, alrededor de \$ 500.000.000 y aunque considera que con los quinientos millones de dólares sigue siendo el riquísimo, la gente comienza a preocuparse de cuál le va a la zaga o al menos quién será su sucesor, cuando a su muerte la fortuna se divida entre sus tres hijos. Se trata, en el país de la riqueza, de casi una sucesión real.

Los hombres aparentemente, se

disputan el título de segundones del dinero: Henry Ford y Andrew W. Mellon, el actual Secretario del Tesoro del Presidente Harding. Ambos van por los quinientos millones, pero Ford es probablemente el más rico. Algunos llegan a decir que está ya más rico que Rockefeller.

No puede conocerse exactamente su fortuna, ni puede calcularse por el impuesto a la renta que pagan Ford está con Rockefeller y cinco felices más, entre los que pagan impuesto por una entrada por más de cinco millones de dólares al año, pero las oficinas administrativas no divulgan los detalles, ni anuncian el impuesto exacto. Puede, sin embargo, tenerse una idea exacta de la fortuna de Ford por el hecho de que, según propia confesión, paga en impuesto de toda clase al Estado, setenta y cinco millones de dólares al año y adquiere materias primas para las industrias que maneja, por valor de seiscientos millones de dólares anuales.

En cuanto a Mellon está considerado solamente entre los que pagan impuesto por una renta de dos a tres millones de dólares al año, pero es notorio que gran parte de su fortuna consiste de valores exceptos de impuesto y por consiguiente este dato no puede tomarse como índice.

En cuanto a la mujer más rica de Estados Unidos, es Mrs. Harriman, la viuda del Rey de los Ferrocarriles cuya fortuna se calcula en cien millones de dólares.

Para darse cuenta del incremento enorme de la riqueza privada en Estados Unidos, es interesante hacer una comparación. En tanto que hoy, sólo en Nueva York hay 22 personas que tienen más de un millón de

dólares al año de renta, hace cincuenta años el número de personas con un millón de dólares de capital era sólo de 16. Hoy son doce mil.

La imaginación humana se ha ido superando en lo que se refiere a la riqueza. Creso era probablemente un pobreton, comparado con Rockefeller pero todavía dura su leyenda. John Jacob Astor, el fundador de la fortuna de esta familia que se consideraba fabulosa, dejó al morir, en 1848, \$ 30.000.000 y Cornelius Vanderbilt, otra leyenda de riqueza desmedida, dejó en 1877 sólo \$ 80.000.000 menos que la renta del Rey del Petróleo hoy. Jay Gould, el hombre más rico del mundo en 1884, tenía \$ 275.000.000. Los Rostchild de Europa, tenían en la misma época \$ 200.000.000, todos juntos. Hoy, más de veinte personas tienen otro tanto.

Por fin, Narciso, el famoso libertario favorito de Nerón, cuya fortuna se ha calculado como la más grande acumulada por hombre alguno de la antigüedad, reunió cuatrocientos millones de sextercios, o sea veinte millones en nuestros días. De vivir hoy en Estados Unidos, Narciso sería apenas un millonarete de pacotilla, uno del montón.

CORRESPONSAL

Cómo nos juzgan en el Exterior

Los siguientes párrafos son de un periódico salvadoreño, y los transcribimos para curiosidad y regocijo de los vecinos de San José, quienes por este medio tendrán la primera noticia de tan graves sucesos:

"El Gobierno de Costa Rica, dice la prensa de aquel país, está atacado de nervios o neurasténico.

"Apenas la noche cubre con su manto negro la ciudad de San José, se establece un servicio completo de campaña por toda la vecindad y se ponen alerta todos los cuerpos militares. Los que transitan en las calles son registrados después de sorprenderlos con el quíen vive!

Los que antes visitaban tranquilamente el Parque Nacional, convertido en nido de amores, se ven ahora incomodados, inquietados, perseguidos por los agentes que a pasos ligeros recorren las callejuelas llenas de romanticismo, y si se oye el chasquido de un fósforo, se produce un escándalo policiaco, cual si se tratara de un disparo de rifle. Cualquier ruido es sospechoso después de las seis de la tarde; y hasta se califica como principio revolucionario, como una señal convenida en la toma del cuartel.

"Y no sólo en la ciudad se ve este inusitado movimiento de ir y venir grupos de policiales y pelotones de soldados. Ese «Estado de Sitio», como lo llaman en San José, se observa en los caminos que conducen a la capital.

"Toda clase de viajeros, a pie, a caballo, en auto; en coche, son detenidos por grupos de polizontes que saltan de los matorrales y se apoderan de todo hombre sometiéndolo a un minucioso interrogatorio y registrándole todo lo que porta, sin respeto a nadie".

TACK HING LUNG & Co.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Un emético violento

GOTAS AMARGAS. Les ha ocurrido a ustedes amanecer un día biliosos y tomar, por propia prescripción, onza y media de Sulfato de Glauber en medio litro de agua de panela? No? Pues entonces no pueden darse cabal cuenta de lo que les ocurre a los miembros de la Diputación Opositorista que quisieron sacarse el clavo y estrechar y fiscalizar acremente la acción del Gobierno con la creación de la Oficina de Control. La pócima, o sea la elección de un amigo del Gobierno, para Jefe de aquella Oficina, pasa de la boca al epigástrico; allí adquiere proporciones heróicas y vuelve a desandar el camino en angustiosa romería, para terminar su acción fisiológica como el bálsamo de Fierabrás en la andorga de Sancho.

Que exagero? Pues averigüen con ánimo desprevenido lo que dijo un diputado al respecto, dolorosamente arrepentido de haber sustentado el proyecto; ellos procuran pasar la pócima, pero no, no pueden contenerla. Y yo los compadezco; francamente, no los culpo.

AMADEO JUSTILLO

Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores.

"GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

O suministrar buena agua, o quitar ese servicio

De nada sirven las protestas del vecindario de San Pedro de Montes de Oca. El pueblo continúa padeciendo desde hace días la falta de agua, y a pesar del perjuicio sanitario que esto ocasiona, la Municipalidad, la Junta y las autoridades del cantón, tan tranquilos, sin inmutarse. Y es que todos estos señores deben gozar de buenos filtros o de agua especial, mientras que a las clases pobres, ¡las revienta un rayo!

Sabido es que nada interesa tanto a una población como el abastecimiento del agua; y en San Pedro es todo al revés. Las personas llamadas a interesarse por remediar el mal se mantienen indolentes, sin ocuparse de solucionar este grave problema.

El sábado visitó el lugar un ingeniero enviado por la Dirección General de Obras Públicas, quien iba a estudiar algo beneficioso para la cañería y resolver la deficiencia que se viene soportando, y no hubo quien le recibiera; de manera que tuvo que regresar como había ido.

¿Este es el interés que demuestran algunas personas que tienen a su cuidado velar por la salubridad pública?

"Estos en particular"

A todo aquél que fuma le agradan los Chesterfields. ¿Porqué? Sencillamente por su elaboración de las mejores hojas de Turquía y Norte América.

"Satisfacen"

Chesterfield

CIGARETTES

—de los mejores tabacos turcos y norteamericanos, ligados

LIGGETT & MYERS TOBACCO CO. 80 centavos el paquete

Las plantas

Como indicios de la existencia del petróleo

La idea de que para investigar la existencia de petróleo puede usarse de las señales superficiales, y en particular, del carácter de la especie de los árboles que crecen en el bosque, como se aseguró recientemente en "Engineering and Mining Journal", no está apoyada por la "Comisión Geológica de los Estados Unidos" según se desprende de un artículo publicado sobre la materia en su boletín número 475. Se asegura en dicho boletín, que cuando existen señales superficiales dignas de confianza, dichos signos son de naturaleza geológica, y en la mayor parte de los casos el petróleo mismo es visible, ya sea en forma de una capa sobre el agua, o en los poros de los estratos. Bajo el subtítulo de "Falsos signos" dicho boletín proporciona los siguientes informes:

"Se dice con frecuencia de ciertas regiones que "parece que tienen aceite", es decir, que la superficie del terreno da al que lo mira la impresión de que debe haber petróleo debajo. Esa observación sólo significa que esa región particular se parece a alguna otra región de petróleo que ha visitado la persona que así se expresa. Pero el aspecto superficial de un terreno no tiene absolutamente ninguna significación en cuanto a que puede ser indicio de la presencia de petróleo, porque éste puede encontrarse bajo cualquier clase de superficie, lo mismo en los huertos de naranjos de California que en las llanuras alcalinas de Wyoming; y en los cerros circundados de hielo de Alaska al igual que en los llanos agostados por el sol de Utah. Y de una manera semejante, hay muchas regiones en donde la superficie es exactamente del mismo tipo que el de las zonas productoras de petróleo, en donde no existe ni una gota de dicho aceite. Hay algunas personas que declaran que la vegetación es una guía segura de la existencia de petróleo, es decir, los árboles, arbustos, hierbas y flores. Pero el petróleo se encuentra tan abundante en las llanuras desprovistas de árboles de Kansas o en las costas del Golfo, como en las serranías cubiertas de pinos de Pensylvania y West Virginia, en los cerros de Oklahoma cubiertos de robles y nogales."

En una carta dirigida al "Literary Digest", Paul S. Reed, de Tulsa, Oklahoma, dice lo siguiente respecto de que la existencia de pino sea un indicio de la no existencia de petróleo:

"En enero de este año, se descubrió el petróleo de "El Dorado", en el Estado de Arkansas. El pozo Busey, arrojó un torrente de aceite a una altura igual al doble de la altura de la grúa, y tornó en negras las verdes hojas de los árboles que crecían en los alrededores."

"La zona que se ha explotado en "El Dorado", durante el presente año, ha sido extensa, abarcando diez millas y produciendo un gran volumen de petróleo. El último cálculo que conozco asigna a esta zona una producción de 50.000 barriles diarios."

"El campo petrolero de Mexia, Texas, que comenzó a producir en la primavera del presente año, está situado en una región arbolada de la misma clase que la de "El Dorado". La producción de esta zona se calcula en 50.000 barriles diarios aproximadamente."

"Se ha dicho frecuentemente que no puede encontrarse petróleo en donde hay pinos. Este error puede haber afectado a los empresarios aventureros más de lo que se cree, y el resultado probable ha de haber sido que esas regiones no hubiesen sido probadas tanto como otras. No parece que el pino sea un árbol que indique sitios en donde no exista el petróleo."

Perú opónese resueltamente a las demandas de Bolivia

WASHINGTON.—No ha habido hoy acontecimientos nuevos en la conferencia de Tacna y Arica.

Las conversaciones en los centros diplomáticos giran hoy acerca de la declaración formal hecha ayer en la legación de Bolivia, concebida en los términos siguientes:

"Los señores Adolfo Ballivián y Alberto Gutiérrez, debidamente autorizados por el gobierno de Bolivia, se han dirigido a cada uno de los presidentes de las delegaciones de Chile y el Perú, exigiéndoles participar en las actuales discusiones para contribuir a la solución amigable que se busca. En una extensa comunicación expresan las razones que justifican su actitud."

Nada indicaba, no obstante, que esta nota detendría el progreso de las negociaciones entre Chile y el Perú sobre la cuestión Tacna y Arica. Se sabe, además, que también la cuestión de Taratá ha sido tratada en las con-

versaciones recientes con las posibilidades de un arbitraje. En algunos círculos se considera la cuestión de Taratá como de las más importantes. Originalmente provincia peruana, Chile la reclama como incluida en la sección Tacna-Arica sujeta al plebiscito y es administrada por funcionarios chilenos.

Hay afirmaciones de que la actitud del Perú a este respecto es que la cuestión de Taratá se considere separadamente y que el contralor de Chile sobre la provincia cese, sin atención a lo que se decida sobre Tacna y Arica. Tiénese entendido también que los chilenos están preparando su respuesta a este respecto.

El señor Manuel Almonate ha insistido en la exposición hecha sobre la cuestión de Tarapacá por la comisión de nativos de esa provincia de que sea restituida a la soberanía del Perú. El señor Almonate expresó la esperanza de que la delegación

peruana defendiera ardientemente la actitud de la comisión, si bien no hay pruebas de que esa cuestión haya sido hasta el presente discutida en la conferencia.

Acerca de la comunicación enviada por la legación boliviana, el Dr. Melitón Porras, de la delegación peruana, declaró que su gobierno daría una respuesta negativa a la comunicación. Los chilenos estaban menos dispuestos a discutir la situación, si bien llamaron la atención acerca de una declaración de la cancillería chilena hace algunos días acerca de que "la intervención" de Bolivia en la conferencia no era ni aun "susceptible de consideración."

Aun cuando ambas delegaciones reconocen las razones de las aspiraciones de Bolivia a la restauración de su salida al Océano Pacífico, opinan que la cuestión no está comprendida dentro del trazado de las negociaciones de Washington.

A este respecto se hace hincapié en que los representantes de Chile y el Perú vinieron a Washington como signatarios del tratado de Ancón y que toda solicitud de parte de Bolivia debe dirigirse a las dos naciones signatarias.

JULIO FABIO UGALDE

HEREDIA, C. R.

Agencias * Comisiones * Trabajos
de Imprenta * Cobro de Cuentas

Oficina del Licdo. Bernardo Benavides

CARNOL

(PASTILLAS)

REMEDIO FAMOSO PARA
ENGORDAR

DE VENTA EN DROGUERÍAS Y BOTICAS

IMPRENTA MINERVA

SAN JOSE, 5ª AVENIDA ESTE

Reorganizados sus talleres, la Imprenta Minerva ofrece sus servicios a su antigua clientela y al público en general. Exacto cumplimiento en los encargos. Baratura y comodidad en los precios.

Trabajos nítidos y de buen gusto

Etiquetas, Carteles, Talonarios,
Programas, Papel de Cartas, Recibos,
Invitaciones, Esquelas, Tarjetas,
Membretes, Revistas, etc.

Desde hoy mismo estamos en condiciones de recibir sus trabajos y de poder satisfacer sus exigencias

EL COMETA

TALLER DE FUNDICION

Se vende una rueda "Pelton" de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10, otro de 10 x 13 y otro de 6 pailas de varios tamaños.

APARTADO 239

MARTIN Y MEDINA

Lea Ud. nuestros avisos

OPERACIONES sobre pertenencias petroleras

No se hicieron durante el día de ayer grandes operaciones. Los tenedores de pertenencias abrigan halagüeñas esperanzas de mejora, y son pocos los que proponen venta de sus acciones; y aquellos que hacen oferta es obligado por la situación crítica que atraviesan sus bolsillos.

Conversando a este respecto ayer tarde en la esquina de La Magnolia con un señor comerciante de esta plaza, alguien que olió nuestro diálogo, llegó ofreciendo 7 acciones de la Compañía Nacional. Fueron muy pocas las frases empleadas para la operación, y el comerciante aludido que en asuntos petroleros es un lince, o por mejor decir, se pierde de vista, le tomó la palabra al joven corredor y en cinco minutos puso en sus manos el valor de la negociación que era una regular suma.

A tiempo pasaba por allí un señor potentado, ex-Ministro de Hacienda y hombre de negocios, quien guarda en su caja de caudales una buena cantidad de esos valores, y al preguntársele si también quería vender, dijo: ni a \$ 2,000 que me ofrezcan, me deshago de mis papeles.

El señor ex-Ministro abriga muchas esperanzas, y tiene fe ciega en nuestro suelo petrolero.

Verdadera ocasión



Calzadososido de hombre a \$ 22

Teatro Moderno

La admirable serie EL ORO DE LOS PIRATAS, de cuyo valor puede juzgarse por las fotografías que de sus varios episodios se exhiben, se estrenará esta noche en el Moderno, en las tandas de las 7 y las 8.30 p. m.

Como serie EL ORO DE LOS PIRATAS, encuentra pocas que le superen Su intérprete, George B. Seitz, lo mismo que sus compañeros son especialmente notables por el arrojo, la agilidad, sangre fría y astucia con que dan interés a la obra, en los sensacionales incidentes en que ella abunda.

Los episodios están enlazados con tanta fortuna, que el interés del espectador no decae un solo momento a través de todos los episodios.

EL ORO DE LOS PIRATAS se exhibirá al módico precio de cinco cuenta céntimos.

Suscríbase Ud. a este Diario

Alberto Maduro L.
Comisiones y Representaciones

Oficina: Contiguo
a la de don Alberto Aragón
Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfin: "Luz Superior"

Gasolina: WICO

El Gran Circo Alegría Yacopi
DEBUTARA
 el **JUEVES 15** en esta capital
 Grandioso conjunto de notables artistas - Animales amaestrados
TRES UNICAS FUNCIONES!

La Jornada Parlamentaria

Viene de la página primera

Presupuesto de Justicia

Herrera.—Presenta una moción para que alterando la orden del día, se pueda dar tercer debate al proyecto de ampliación al Presupuesto de Justicia.

Monge.—Recuerda a la Mesa que hay otra moción aprobada por la Cámara, para destinar todos los días una hora a la discusión del Presupuesto.

La moción Herrera se aprueba. Asimismo también en tercer debate y en detalle el proyecto de ley para la ampliación del Presupuesto de Justicia solicitada por el Presidente de la Corte, para atender a las dietas de los señores Conjuces y otros gastos.

Ley de Presupuesto

Presidente.—Continúa en discusión detallada la Ley de Presupuesto. Quedamos en la Sección de Caminos.

Aragón.—Se refiere a la moción presentada por el señor Jiménez en la sesión anterior, con referencia a la Ley de Caminos. Ruego al señor Jiménez acoja la fórmula adoptada por la Comisión de Hacienda.

Jiménez.—No duda que la ley podrá ser mejorada, pero para hacerlo tal cual aseguran los diputados Monge y Benavides, es tarea de mucho tiempo, y lo que hoy precisa a los pueblos es que se arreglen sus caminos, y la ley actual no impide que se arreglen los de los cantones pobres, pues que sin caminos, no hay progreso, ni hay agricultura y vamos al desastre en materia de llegar a abaratar la vida.

Si la Contribución territorial es para atender el servicio de los caminos nacionales, debe cumplirse con ese sagrado requisito. Que esta contribución se utilice y que cada pueblo cuente con sus buenos caminos. No ve por qué se ponen tantas dificultades a la ley, si con sólo ordenar al Gobierno se aparten esos fondos habrá desaparecido la dificultad.

Y tomando en cuenta la aclaración hecha por el señor Arias en la sesión anterior, presenta el siguiente artículo adicional a su moción.

“La Administración de Rentas y la Tesorería Municipal en su caso, retendrán para poner sin retardo a la disposición de las respectivas municipalidades, a fin de que sean invertidas conforme a la ley las sumas netas de la Tributación Territorial que corresponde a cada municipio; y apartadas que hayan sido las cantidades que exige el servicio de los bonos de carreteras emitidas hasta la fecha”.

Monge combate las ideas del señor Jiménez manifestando que con ellas se va a hacer gran daño a las municipalidades. Hace observaciones para ponerse de acuerdo y po-

der distribuir las partidas globales, haciendo una clasificación de lo que corresponde a cada lugar, quedando aparte lo que deje la Contribución Territorial y los demás impuestos forzosos.

Benavides.—Ataca la moción Jiménez. Abriga la esperanza en una Ley de Caminos que el señor Benavides elabora, y que pronto someterá a la consideración de la Cámara. Insiste en que la Contribución Territorial representa pequeña cantidad para atender a los caminos de todo el país, y las cosas mejor sería dejarlas como están, tomando como base, que lo que se haga ahora, es para pocos meses.

Jiménez.—Manifiesta que su moción no es obra suya, sino el eco de la mayoría del país. Ha recibido telegramas de Alajuela y de Heredia, en que le instan a que defienda su moción. Son los pueblos que piden a gritos la composición de sus caminos y hay que hacer algo por esos pueblos.

Monge.—Ruega al señor Jiménez retire su moción.

Jiménez.—Siempre que el señor Monge garantice que el Gobierno no dispone de esos fondos que son destinados al arreglo de los caminos.

La Mesa pone en discusión la moción del señor Jiménez, y fué aprobada.

La sesión se levantó a las 5 p. m.

Poincaré no está muy de acuerdo con la reunión de la Haya

PARIS.—El Premier Raymond Poincaré recomendó a la Cámara de Diputados de Francia se abstenga de participar en la conferencia de La Haya si por adelantado no se establece que la conferencia discutirá las cuestiones económicas solamente y que la discusión se llevará a cabo entre los expertos haciendo constar la diferencia entre ellos y los diplomáticos. El término “expertos” en la acepción en que se toma respecto a esta cuestión, excluye a los diplomáticos y a los políticos; por ejemplo, se sabe que el Premier Poincaré no considera a Tchicherin incluido entre los expertos.

Teatro América Mimí

Esta noche se estrenará una vista europea en la Función de Moda del América. Se trata de una obra de gran arte, MIMI, interpretada por la exquisita actriz italiana Margot Pellegrinetti.

Es una alta comedia, que presenta un hermoso contraste entre la vida llena de miserias y privaciones de las gentes humildes, y la vida de derroche y placeres de las clases opulentas. El tema ha sido objeto de numerosas creaciones artísticas, y por lo mismo es difícil darle el interés que Margot Pellegrinetti ha logrado darle.

Para la función de hoy la orquesta ha preparado un magnífico programa musical, lo que será un atractivo más que le dará realce.



DOCTOR ANTONIO MAGGIORANI

La salud venida de Italia con la electricidad animal

El descubrimiento de la electricidad se debe al italiano Volta, el cual con su pila cambió completamente la faz del mundo.

Por medio de la electricidad y de las hondas herzianas Marconi, por un despacho inalámbrico salva millares de vidas, en los mares y en la tierra, con el pronto socorro.

Según Galvani la electricidad es vida y vida es electricidad, ya sea en el mundo animal o vegetal. Esta electricidad es retenida por los organismos con agua (Diamagnética).

El eminente e ilustrado Doctor don Antonio Maggiorani que actualmente es nuestro huésped, utilizando el concepto de Galvani, proclama con la Hidro Electro Terapia, puesta al alcance de todos, y con el Cloruro de Calcio puro y en pequeña cantidad usando CASI CUOTIDIANAMENTE (pues este tiene la gran cualidad de hacer retener el organismo su electricidad y la aplicada ARTIFICIALMENTE es posible NACER SANOS, VIVIR SANOS lo más posible y con menos molestias, y PRODUCIR SERES SANOS, trayendo esto como consecuencia LA REGENERACION FISICA DE LAS RAZAS.

Miguel Montealegre
 Electricista



JOSE CHENG APUY & Co.
 El más antiguo de Puntarenas
 Almacén de Primera Clase

Fábrica de Siropes y Refrescos LA MEJOR

de JUAN LUIS CAMPOS

ESTABLECIDA EN 1907

Esmerada e higiénica preparación de sus productos
 Frescos exquisitos e insuperables
 Emplea solamente tapas nuevas

Teléfono 190 - Apartado 935

Calle 5.ª Sur, entre Avenidas 6.ª y 8.ª

Infuenza

La Miel de Alquitrán de Pino del Dr. Bell, previene la invasión de la boca y garganta de los gérmenes que causan muchas enfermedades contagiosas.

Por más de 40 años se ha usado como gárgara y como expectorante para combatir todas las afecciones de la garganta y vías respiratorias. Cura la tos en todas sus formas. La recomiendan los médicos de muchos países.

Tómese a la primera señal de ataque.

En las farmacias



Miel de Alquitran de Pino del Dr. Bell

Información Cablegráfica Mundial

Servicio especial del "Diario del Comercio"

Tokio, 12.—Diez mil individuos de tropa y varios centenares de oficiales quedaron de baja de conformidad con el convenio de Washington, pero los oficiales de Marina recibirán la debida compensación de parte del Gobierno. Los cruceros y acorazados que quedaron fuera de la Marina Japonesa por el mismo convenio se convertirán en trasportes de aeroplanos. Cada crucero tiene 16,000 toneladas de capacidad y podrá llevar 50 aeroplanos.

Washington, 12.—El Presidente Harding firmó el presupuesto para el ejército, la marina y el cuerpo de marinos y quedará en vigor el primero de Julio.

Manila, 12.—Los resultados de las elecciones del viernes, indican que el Partido Nacionalista continuará en control de la cámara bajo de la legislatura con 5,090 asientos.

Londres, 12.—En la conferencia de cabecillas irlandeses y miembros del gobierno británico concenientes al estado libre, prevalece el espíritu del imperialismo y se cree un llegará arreglo satisfactorio para ambas partes.

San Diego, 12.—La Cámara local de Comercio presentó al Srío. Demby su proyecto para traer el team de foot-ball de la academia naval a jugar con la Universidad de California para las fiestas de pascuas. El Srío. dió su aprobación al proyecto y ofreció confesar del asunto del almirante Wilson.

Flagntsfaff Arizona, 12.—Desde hace cuatro meses se está estudiando en el observatorio local

el planeta Marte, los encargados del observatorio dicen que esta noche culminarán sus observaciones porque el planeta tendrá su órbita en línea con el sol y la tierra y estará más cerca de la tierra por varios millones de millas.

Capperton, 12.—En los campos de brillantes del Sur se nota una actividad excepcional a 60 millas de Kimberley hubo ayer 15,000 individuos excavadores de todas partes del país.

Paris, 12.—La comisión internacional de banqueros que ha estado reunida aquí para tratar de la posibilidad de conceder un empréstito internacional a Alemania, ha emitido su informe a la comisión de reparaciones y manifiesta que es imposible por ahora conceder el empréstito porque las exigencias de la comisión de reparaciones no deja a Alemania ninguna cosa que ofrecer en garantía del empréstito y que el gobierno francés se niega a hacer reducciones en las cantidades que exige a Alemania siendo esta la causa del fracaso de la conferencia.

Washington, 12.—La flota del pacífico hará maniobras durante el mes de Julio en la bahía de Puget soeind, y visitará después todos los puertos de la costa según informes dados por el Departamento de Marina.

Salem, 12.—El Partido Republicano designó a Olditti Pillsbury, candidato para Gobernador del Estado de New York. A consecuencia del intenso calor, hubo ayer tres defunciones y gran número de insoneaciones.

Buenos Aires, 12.— Informes recibidos aquí dicen que los revolucionarios han atacado cuatro veces la capital del Paraguay, pero que han sido rechazados por las fuerzas del Gobierno con fuertes pérdidas.

Tokio, 12.—Ha llegado a ésta el cabecilla cosaco General Semionoff que recientemente estuvo preso en las cárceles de New York, dice que va a reunir su ejército antibolchevik que está disgregado en la parte de la China.

PIANO vendo uno en magnífico estado, Ale man. - Dirección: 60 varas Oeste cafetería "La Golondrina" mano derecha, casa 464. - Antonio Monge Murillo.

Quong Tai Chong & Co.
 (JACOBO SANCHEZ)
 Importadores y Exportadores
 PUNTARENAS C. R.

LIBRERIA ESPAÑOLA María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago

EL ORIGINAL Y LEGITIMO
Desinfectante Veterinario
Específico MacDougall
Garrapaticida Matatik
 DE FAMA MUNDIAL
 McDougall & Robertson Ltd. - MANCHESTER, Inglaterra



Bautizo
 El domingo se verificó, a las nueve de la mañana, en la Iglesia de la Merced, la ceremonia bautismal de la niña de los esposos don Guillermo Jiménez y doña Luisa Sáenz de Jiménez, imponiéndole el nombre de Guillermo.

Al consignar esta nueva enviamos nuestra felicitación a sus padres y hacemos votos de ventura por la niña.

Hogar de plácemes
 En la ciudad de Cartago se encuentra de plácemes el hogar del ingeniero don José Atanasio Gutiérrez y su señora esposa doña Isabel Jiménez de Gutiérrez, con la feliz llegada de una niña que ha llenado de alegría a sus papás.

Saludamos cordialmente al distinguido hogar Gutiérrez-Jiménez y deseamos toda clase de felicidades a la recién nacida.

Viajeros
 Parte mañana para Limón la señorita Adelita Acuña.

—En la ciudad de Cartago estuvo antier don Luis Demetrio Tinoco hijo.

—Regresó de Escasú don José Francisco Trejos.

—En el vapor "Pastores" que zarpó antier a las 19 horas de Puerto Limón, salió del país, rumbo a la Habana, la señorita Encarnación Samsó. Le deseamos un feliz viaje.

—En viaje comercial saldrá el jueves para Grecia y Naranjo don Willy Gallardo.

—Para San Antonio de Belén partió ayer en la mañana el Presbítero don Francisco de J. Mendoza.

Enfermos
 Postrada en cama se encuentra desde hace varios días doña Elena Villaseñor de Guerra. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Felicitación
 Celebrándose hoy el día de San Antonio de Padua, tenemos el gusto de felicitar cordialmente a las siguientes personas: doña Antonia Esquivel de Hernández, doña Antonia v. de Herrero, señorita Antonia Castro; caballeros don Manuel Antonio Quirós, don Antonio Chamorro, don José Antonio Lara, Ilmo. Señor don Antonio Monestel, Obispo de Alajuela; don Antonio Montegudo, doctor don Antonio Facio, don Antonio Castro Cervantes, don Antonio Forn, don Manuel Antonio Gallegos. Lic. don Santiago Antonio Durán Escalante, don Antonio Dobles Segreda, Pbro. don Antonio M. Rojas, don Antonio de Benedictis.

Traslado de residencia
 Don Rodolfo Wedel y su esposa doña Consuelo de Wedel, han trasladado su residencia de Alajuela a esta capital.

NOTAS DE SPORT

El match del domingo en Heredia

Como se había anunciado, el domingo se efectuó el match de football concertado entre dos divisiones del Club Sport Herediano, y galantemente dedicado a las señoritas de aquella culta sociedad, Ester, Marra, y Luisa Herrera Esquivel, las que obsequiaron al club con una bella copa de plata, magnífico trofeo que ha venido a enriquecer las vitrinas del club, ya recargadas de hermosos triunfos. En nuestra edición anterior dimos la lista de los jugadores, que como venían nuestros lectores, dividía a los del ataque y de la defensa del primer equipo del Club Sport Herediano haciéndoles jugar en bandos opuestos y llenando las faltas con la defensa el ataque de la segunda división. El match, en extremo interesante, dió el siguiente resultado:

Primer tiempo. Team Blanco y Negro: Tiros al goal 9; Goals 1; off-sides 2; corners 2; fous y hands 0.
 Team Blanco y Rojo: Tiros al goal 6; goals 1; off-sides 1; corners 3; fous y hands 0.
 Segundo tiempo. Blanco y Negro: tiros al goal 14; off-sides 2; corners 0; fous y hands 0; goals 6.
 Team Blanco y Rojo: tiros al goal 8; off-sides 2; corners 2; fous y hands 0; goals 1.

Fué, especialmente el primer tiempo y la mitad del segundo, una magnífica exposición de la potencialidad del primer equipo del Club Herediano, el que va a presentarse a la lliga constituido de una manera notablemente homogénea y con una potencialidad digna de ser tomada muy en cuenta. La segunda mitad del segundo tiempo decayó el juego por falta de entusiasmo en las defensas del equipo Blanco y Rojo, las que al ver cargarse el score de una manera notable a favor de sus adversarios perdieron fe y entusiasmos, factores necesarísimos para darle a toda partida interés y animación suficientes.

Debemos consignar con especialidad dos hechos en lo referente al primer equipo herediano: Rosabal que durante tantos años se ha distinguido en el puesto delicadísimo de center half ha pasado a servir el de forward interno de la izquierda; estrella de los campos deportivos nacionales, en su nuevo puesto Eladio Rosabal demostró el domingo una acometividad incontentible y una animación que no decae. Acostumbrado a las rudas jornadas impuestas a un center half, en su nuevo puesto es incansable y lucha de un modo notable desde todos los puntos de vista; pasa con maestría, sabe saltar bien y aprovecha toda ocasión propicia para tirar al goal; estos tiros son por demás peligrosísimos, pues es conocida la fuerza del shoot de este jugador, de modo que el goal keeper debe ser muy listo y sin muchos nervios. El otro hecho es el de haber pasado Otoniel Martínez a jugar de center half. Martínez ha sido hasta la hora fullback de su equipo, y en el nuevo puesto jugó el domingo, durante el primer tiempo de una manera gallarda, haciendo fracasar en muchas ocasiones la desirreza de un ataque conducido por forwards como Gutiérrez, Rosaba, Claudio Arguedas, Bernini y Morales. Martí

nez tiene por delante un campo nuevo el que le reserva muchos laureos; su juego del domingo lo confirma de manera indiscutible, y el cronista siente satisfacción al consignar que ha aparecido un nuevo y notable center half en las canchas deportivas. El puesto de Martínez fué llenado por un viejo jugador que ha dispuesto a hacer que reverdezcan los viejos laureles: Joaquín Lizano. Hacia bastante tiempo que el Cholo Lizano no jugaba; por eso nos causó asombro verle el domingo empeñado contra una línea de ataque tan formidable como la mencionada anteriormente, y fue mayor nuestro asombro al ver la seguridad con que recibía las bolas y la malicia con que sabía colocarse frente a los avances enemi-

gos. Se nota en Lizano, y es natural, la falta de un training constante; pero con unas pocas prácticas se pondrá en condiciones de ser un magnífico compañero de Beto Arguedas, ese gran fullback que cada día pareciera en mejores condiciones para el juego.

En realidad, ambos equipos jugaron de una manera muy científica y digna de elogio, siendo de notarse, además de la correcta disciplina observada, la ausencia de faltas graves durante la partida, pues no se presentó ningún fault, y si hubo algún hand, nunca fue hecho intencionalmente por lo que el juez, facultado por todos los reglamentos no creyó del caso castigarlo. Ruiz, el goal, estuvo bien; discreto y con mucha sangre fría se vió obligado a parar continuamente golpes verdaderamente difíciles y enderezados a su pueria con una rapidez de rayo; Cerdas, el goal de la segunda división, también paró tiros difíciles y se portó bravamente.

La fiesta concluyó a las once de la mañana.

Al Siglo Nuevo
 Y
 Bazar de San José

- Nuevas mercaderías llegadas esta semana:
- Capas de hule para Sras., caballeros y niños
 - Paraguas de algodón y de seda
 - Zapatos de hule
 - Cocinas de hierro para leña
 - Persianas
 - Felpudos de coco
 - Cochecitos para niño
 - Alfombras de todas clases
 - Manteles y servilletas
 - Loza y cristalería
 - Perfumería y jabones españoles
 - Pañolones y toallas de seda
 - Lanas y sedas para bordar
- A. HERRERO & Co.**



Belleza, talento, espiitualidad

He aquí, reunidos en admirable consorcio, los atributos de una mujer de excepción. La señora Mathieu, condesa de Noailles, ha sido laureada recientemente por la Academia Francesa.—Pero—dice Alejandro Sux en un interesante artículo sobre los acontecimientos más notables en el mundo de la belleza y el refinamiento femenino—¿es que haremos bien hablando de ella bajo ese aspecto, ya tan conocido y hasta viejo?

Que la condesa de Noailles es hoy en día la mujer más popular de Francia (algunos aseguran que es la señora Curie, la que trajo el gramo de radium de Norte América) y la más encantadora y bella de las musas, es de sabido, olvidado, pero lo que no sabe todo el mundo, lo que muy pocos sabemos es que la condesa de Noailles posee las manos más perfectas que se conocen y que ese tesoro ha sido causa de cantidad de aventuras a cual más romántica y extraña.

Y, refiere luego, el mismo escritor que ella decía una tarde en su casa de Paesy:

“Mis manos gustan más que mis versos: mis amigos se ocupan más de los segundos porque creen adular mi vanidad, pero estoy segura que entre un soneto y los cinco dedos de mi mano, prefieren éstos...”

Es que realmente ellas son de blancaura tan perfecta, tan pequeñas y elegantes, que cientos de pecadores de la rima y el ritmo dedicaron versos a las manos de la musa.

Las manos de la célebre poetisa no escaparon, por cierto, a la leyenda que supone deben su belleza a ciertos ungüentos misteriosos que le regalaba una princesa circasiana. Otra versión asegura que deben su perfección a la ciencia de un hábil cirujano húngaro. Entretanto, cuando se habla de la condesa en rueda masculina, no se dice es la primera poetisa de Francia, sino:

—Es la mujer que tiene las manos más adorables y maravillosas.

Mirándolas errar por el piano, confiesa Sux haberle inspirado estos versos.



AMBOS MUNDOS

URIBE & PAGES

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESSES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.

© 50,000-00
 para los FUMADORES de
 ★ LIBERTY ★
 Si usted quiere obtener dinero sin costo alguno, FUME los DELICIOSOS CIGARRILLOS LIBERTY

hechos con tabaco importado de Virginia, EE. UU., y cambie las cajetillas vacías en cualquier cantina o pulpería, a razón de

100 CAJETILLAS por \$1-00

15 cts. el paquete de 10 cigarrillos

Republic Tobacco Company

Es un lirio que se mueve?
 Es un capricho de nieve
 Que llueve?
 Es un ala de pichón
 Con ritmo de corazón?
 Es tan blanca y es tan leve,
 Tan traslúcida y tan breve
 Su mano,
 Que es un verdadero arcano
 Saber si lo que se mueve
 Sobre el teclado del piano
 Es flor, es ala o es nieve.

Crónica de Filipinas

La independencia de las lejanas islas y el ejemplo de Irlanda

Manilla, abril de 1922.

El estremecimiento de libertad que pasó por todos los pueblos del mundo que vivían o soportaban una soberanía extranjera hasta la terminación de la guerra no pasó advertido en Filipinas. Aún no han olvidado los nativos los sucesos del 98 y reiteran a cada instante su anhelo de libertad, de la libertad tantas veces prometida por Estados Unidos, sus actuales tutores.

Y es lógico que tema tan importante apasione a los hombres y a los partidos, con aquella vehemencia hispánica de los hijos de esta región, tan penetrados del espíritu y carácter español.

Por motivo de interpretaciones del partido nacionalista, que debe su vida al ideal de independencia por el auspiciado, llegó casi al extremo de un cisma político. Entre las dos Cámaras, la de Representantes y la de Senadores se produjo un incidente tan sonado que provocó la renuncia del presidente de la Cámara alta, doctor Quezón, quien llegó a ver en su persona un obstáculo para la armonía entre ambos cuerpos colegiados.

El gesto, sin duda simpático, de este caballero, salvó al partido de un cisma y a las dos Cámaras de ulteriores incidencias. Su criterio triunfó por fin, porque en la misión que se envió a los Estados Unidos se reiteró el pedido de independencia absoluta para Filipinas, invocando el principio de "self-determination" que animó a Inglaterra a conceder la libertad a Irlanda. Además, con la firma del tratado de las cuatro potencias sobre el problema del Pacífico, desaparece la amenaza que, se decía, pesaba sobre Filipinas, y que le hacía correr el riesgo de caer en las manos ambiciosas del Japón.

El incidente que provocó la separación, o mejor dicho, el retiro del doctor Quezón del Senado filipino dió margen a un animado e interesante debate que es toda una página brillante en la historia cívica del país y en la del ilustre ciudadano dimiteinte.

He aquí algunas de las partes principales de su discurso de despedida en el alto cuerpo que él presidió:

Durante la administración de los demócratas yanquis hubiera bastado el envío de una misión para que el presidente considerara la causa del país; bastó el envío de aquella primera misión para que el presidente Wilson en tiempo oportuno enviara su recomendación al Congreso americano para que se nos concediera la independencia. Tenemos ahora una administración que no parece estar inclinada a concedernos la independencia, por lo menos ahora o dentro de algún tiempo razonable corto. Si la misión va para trabajar por la independencia, es la esperanza del pueblo que e

sa misión volvería con la independencia, y hay que decir al pueblo que si la administración actual no recomienda al Congreso la concesión de la misma dentro tres años, hay necesidad de una campaña constante y extensa, y ésta es una labor que necesita el empleo de algunos años. No basta pronunciar discursos, es necesario que nuestra conducta demuestre que nosotros queremos la independencia.

No es posible convencer al pueblo americano que queremos nuestra independencia, si nuestros actos aquí no están de acuerdo con nuestras aspiraciones.

Es inútil demostrar que nosotros vehementemente deseamos nuestra independencia y que protestamos contra el informe de la misión Wood-Forbet, si aquí obramos en perfecta armonía con la administración y de acuerdo con los puntos de vista del informe citado. Si la misión solamente se envía a los Estados Unidos con el exclusivo objeto de refutar aquel documento, no necesitaría ir porque crea que para este fin no es necesario hacer el sacrificio que supone un viaje así.

Los trabajos de la misión en los Estados Unidos deben ser sostenidos por los hechos. No bastan palabras sino que se necesitan hechos.

La misión debe de marcharse de aquí con planes fijos sobre si debe de trabajar por la independencia del país y en tal caso debe ser por una independencia absoluta e inmediata o por lo menos debe llegar a una inteligencia con la administración actual para el establecimiento de un gobierno más realmente autónomo en el país. Debemos tener nuestro propio gobierno y nuestra propia Constitución, un gobierno como el de Irlanda con la promesa de la actual administración de concedernos la independencia más tarde y con apoyo del presidente de Estados Unidos. En este último caso es como debe conseguirse el apoyo de la actual administración y una inteligencia clara y definitiva. Y una campaña con ese objeto resulta relativamente fácil, pues la administración presente en la metrópoli está conforme con muchas concesiones menos la independencia.

Los comisionados filipinos en Estados Unidos que consiguieron entrevistarse con el presidente Harding, lograron de éste la promesa de no tomar en consideración el asunto sin oír primero a la misión oficial de nativos que la visitaría. Les recibió y les escuchó. La resolución sobre el asunto fué poco menos que desconcertante: el envío de un nuevo representante del gobierno de Estados Unidos, para estudiar la situación.

JUAN JOSE MARTIN.

TEATROS

MODERNO
Martes 13 de Junio
A LAS 7 y 8.30 P. M.
ESTRENO de la bella serie

El oro de los Piratas

POR
GEORGE B. SEITZ

AMERICA
Martes 13 de Junio
Función de Modall

ESTRENO de la película en 6 actos

Mimí

Por Margot Pellegrinetti

Academias de Baile

Rosendo Z. Ubau

El lunes 12 del corriente se inaugurarán en los amplios salones de los altos de La Lonja, frente al Banco de Costa Rica, y estará a cargo del conocido y bien reputado Profesor de Bailes Modernos **CARLOS TELLES FALCON**, ya bien conocido de nuestra sociedad y cuyas referencias son de primera clase. Las academias se efectuarán en el orden siguiente:

Para señoritas: **Martes, Jueves y Sábados**

Para caballeros: **Lunes, Miércoles y Viernes**

Los Domingos GRAN CONCURSO DE PAREJAS

Horas de clase: De 2 a 10 p. m.

Magnífica ocasión para aprender los Bailes Modernos y de Salón, última novedad.—En el mismo local se encuentran establecidas las Oficinas de la **Compañía Artística Amplificadora** de la que es Representante el señor **ROSENDO Z. UBAU**, empresario de las Academias de Baile.

REPERTORIO de la Academia de Baile: El Cocodrilo (Marcha). Machicha Brasileira. — El Ole Raigt (Tango). — Rosa de Fuego y El Maldito Tango (Argentinas). — Blanco y Negro y El Principe de Carnaval (Vals). — La Coqueta (Dance). — Gabota (Schottis). — One Step. — Fox Trot. — Jymmy. — Pasillo colombiano.

Exclusivo para damas y caballeros. Estilo Parisiense, Norte y Sur Americano.

Es cruel y bárbara la guerra greco-turca

100.000 cristianos asesinados en el Asia Menor

Ambos contendientes rivalizan en ferocidad

LONDRES—Mr. Austín Chamberlain, jefe de la coalición en la Cámara baja, dijo contestando a unas interpelaciones sobre los últimos asesinatos en masa de cristianos del Asia Menor por los otomanos, que el Gobierno británico ha solicitado la cooperación de los gobiernos de Francia, Italia y los Estados Unidos para enviar al Asia Menor una comisión internacional investigadora de las atrocidades cometidas por los turcos con los armenios, griegos y demás cristianos de Oriente.

El Diputado Timothy O'Connor había preguntado a Mr. Chamberlain si el Gobierno pensaba en protestar ante el gobierno nacionalista de Angora por el asesinato de más de 10,000 griegos en los últimos meses por los turcos y por haberse éstos apoderado de las viudas e hijas de aquéllos para venderlas o llevarlas a los harenes, y también por haber dado muerte, por medio del hambre, a los hijos de los helenos.

Muy pocas noticias sobre estas barbaridades han dejado pasar los otomanos al extranjero, pero ellas han bastado para crear en los países occidentales un sentimiento de horror parecido al que causaron las matanzas de 1896 y de la guerra europea.

CONSTANTINOPLA.—El Gobierno de Mustafá Kemal ha informado a los agentes diplomáticos extranjeros en Angora, que en los países aliados se deben recibir con precaución las versiones exageradísimas acerca de matanzas de griegos en Antiochia.

El gobierno nacionalista recuenta

la serie de atropellos e iniquidades de los griegos en su campaña de 1921 en Vilayeto de Esmirna. Según los turcos, el ejército heleno mutiló vilmente a la mayoría de los soldados nacionalistas que cayeron en su poder en los días en que parecía que Constantino se apoderase de Angora; que en los territorios ocupados secuestraron a toda mujer joven y violaron las mezquitas, torturando a los sacerdotes mahometanos. Citan también el hecho de que en una aldea cercana a Eski Cheir, los griegos sacaron los ojos a más de 40 turcos y les cortaron la lengua; en otro pueblo mataron a muchos turcos a mazazos en la cabeza.

También alegan los turcos que sus adversarios cuando se vieron obligados a retirarse, envenenaron las cisternas y se llevaron a toda mujer o niña que fué de su agrado, y que en el puerto de Samsom, en el Mar Negro, en donde hubo una matanza de griegos, el gobierno de Angora fue impotente, para impedir que los turcos tomara venganza por las iniquidades arriba relatadas.

ATENAS.—En todos los frentes de Anatolia se hallan paralizadas las operaciones militares y los ejércitos permanecen atrincherados, ocurriendo sólo pequeños bombardeos.

El ejército heleno en el Asia Menor se calcula en 75,000 hombres, cuyo sostenimiento cuesta enormes sumas.

Los turcos tienen tal vez más soldados que los griegos, pero su armamento es muy inferior.

Teatro Nacional



Esta noche es el Beneficio de Caralt con "El Abuelo", de Pérez Galdós

Esta noche se efectúa en el Teatro Nacional el grandioso beneficio y homenaje que la Compañía que actúa en el Coliseo ofrece a su primer actor y Director don Ramón Caralt.

Caralt ha obtenido en San José un éxito completo. Sus interpretaciones artísticas le han valido enormes ovaciones y lo hemos considerado como uno de los mejores artistas que han llegado al país; de ahí que goce de enormes simpatías y que su función de beneficio sea esperada con ansia.

Y a fuer de muy buen artista ha escogido para su función de gracia una obra admirable en la cual podremos apreciarle en la plenitud de sus facultades; esa obra con la cual celebra su beneficio Caralt es la portentosa concepción artística del insigne don Benito Pérez Galdós, que se titula "El Abuelo".

Podemos estar seguros del éxito artístico y monetario del beneficio de Caralt, pues se han unido para conseguir ese fin dos cosas poderosas: la simpatía de que goza Caralt y el hecho de subir al palco escénico una de las mejores obras del inmortal autor de "Los Episodios Nacionales".

Reina gran entusiasmo y la demanda de localidades es enorme.

Para mañana miércoles se anuncia por única vez el más portentoso drama espectacular de la época, la grandiosísima obra dramática en cinco actos, que se titula "Los Misterios de New York", verdadero prodigio de la escenografía contemporánea. Para que nadie se quede sin apreciar esta admirable producción, se cobrarán precios populares.

Un faro de dos mil millones de bujías

El faro más grande que se haya jamás construido, acaba de ser terminado en París, para uso de la estación aérea de Dijón. Los rayos de luz que arrojan dos grupos de lámparas combinadas tienen una intensidad de 2.000.000.000 de bujías y son visibles a una distancia de 320 kilómetros (más o menos la distancia de Nueva York a Washington, que están una de otra a ocho horas de ferrocarril). El poderoso aparato va a ser instalado en el Monte Africa (460 metros sobre el nivel del mar), a 14 kilómetros de Dijón, y será un importante punto de referencia en las rutas aéreas de Europa. El costo del faro ha sido de 800.000 francos.

BAUTIZO

Ayer recibió las aguas bautismales en la iglesia de La Merced la primogénita de los esposos don Manuel Polanco y doña Ernestina Ramírez de Polanco, que recibió el nombre de María Eugenia, siendo sus padrinos el Dr. don Roberto Quesada y doña Custodia v. de Ramírez.

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, via Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día Jueves 13 del corriente mes de Abril, que de regreso sale para Nueva York, via Habana, el día Domingo 16 de Abril; los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los Jueves en la mañana y saldrán los Domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores en combinación con los vapores de Elders & Fyffes Ltd., para Bristol, via Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos Europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit Company y de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

ADMINISTRADOR
G. P. CHITTENDEN

Almacén "LA MAGNOLIA"

APARTADO 911 ESCARRE Hnos. TELEFONO 589

Cigarrillos habanos *Flor de Cuba* y *Bock* - Cerveza alemana marca *Llave* - Agua mineral *Apollinaris* - Papel de fumar amarillo *El Pino* - Champagnes *Veuve Clicquot* y *Pommery* Puros de la *Corona* y *Machado*

Busque usted el "Diario del Comercio"

Si quiere Ud. buena HARINA, compre

"CANCION DE AMOR"

Precios de mercado

Artículos de primera necesidad

Arroz
De primera clase a ¢ 36 y de segunda a ¢ 33. Es de advertir que con el trasbordo en la "Barranca" ha subido el precio de algunos artículos.

Azúcar
El precio se mantiene firme a ¢ 12.50 de superior clase.

Fideos
A ¢ 45 el quintal y a ¢ 0.50 libra.

Harina
¢ 60 el bulto y a ¢ 0.35 libra.

Tiende al alza.

Leche condensada
Al mismo precio: ¢ 44 la caja y ¢ 1.00 la lata.

Maíz
¢ 76 fanega.

Frijoles
¢ 1.20 la fanega y ¢ 1.25 el cuartillo. Ha subido mucho.

Café
¢ 60 café de exportación. ¢ 0.75 libra (tostado).

Queso
Holandés ¢ 3.00; Bagaces ¢ 1.00 libra.

Bacalao
¢ 1.25 libra.

Manteca
¢ 88 quintal, ¢ 1.00 libra. Tiende a la alza.

Dátiles
¢ 50 libra.

Dulce
De Poás, (empacado) ¢ 0.20 tapa. De Grecia, ¢ 0.07 libra.

La carne
¢ 0.48 el kilo en pie de buena clase.

Tabaco
¢ 1.10 quintal.

BASE-BALL



Por BORICUA

El Laberinto venció al Libertad por un score aplastante

Francamente que el «Liberty» se encontró envuelto en un laberinto que jamás se había soñado.

Las baterías fueron como sigue: Pitchers: Miguel Angel Valverde y Loaiziga, Catcher: Ramiro Carvajal y Rubén Rodríguez, por el «Laberinto» y «Liberty», respectivamente.

El trabajo de ambas baterías no deja mucho que desear, tratándose de novenas de «amateurs». Valverde con un cuadro fuertísimo y un campo de primera clase dejó muy pocas oportunidades a los del «Liberty», mientras que Loaiziga, con un cuadro regular y el jardín algo descuidado, permitió a los

«sluggers» del Laberinto anotarse carreras a tropel. Exceptuando algunos «wilds» de Loaiziga, su pitching fué muy bueno. Valverde, a pesar de ser su debut ante público, que era muy numeroso, se mantuvo en el palco sonriente y nada nervioso, principalmente cuando desarrollaba su curva exterior, burlando con ella a los bateadores del Liberty. Valverde es un pitcher zurdo.

Defendiendo la almohadilla inicial vimos a Gonzalo Gutiérrez por el Laberinto, con magníficas jugadas, y en la intermedia vimos a Diego Masís, por el Liberty, que sin duda será una de las estrellas del futuro.

La compuerta izquierda estuvo atendida por José Joaquín Molina, que como de short stop deja poco o nada de margen para la crítica: este activo joven es el capitán y el brazo derecho del Club Laberinto. Por el Liberty estuvo F. Filamón, que gustó mucho a los fanáticos.

El Laberinto le selló dos double plays al Liberty y en un episodio estuvo a punto de hacerle un triple play que evitó una mala tirada en el diamante. El Liberty le pegó un double play, lo que demuestra esto que ambas novenas han comprendido ya bien el tecnicismo y problemas difíciles que tiene el Rey de los Deportes.

En el jardín derecho para el Laberinto se encontraba Raúl Molina Bollandi y tanto él como los otros fielders muy poco tuvieron que hacer. Molina en su primera visita dió un lindo rolín abierto sobre la intermedia y el short, (éste lo mofó) y entró en el safe a la inicial, robándose la intermedia y tercera.

Anotación por entrada

Laberinto... 3 2 0 3 5 0 2 5 1-21
Liberty... 1 0 2 0 0 1 1 2 0-7

Este fué un juego sin escones, pero

con argollas para el Liberty y sólo dos para el Laberinto.

Umpires: Home, Mc Carthy
Bases, López
Anotador, Morales
Tiempo: 1-hora 55 minutos.

Nota: encontrábase entre los fanáticos el señor Presidente Honorario de la Liga, Mr. T. Zineck; también el señor Fraterno Vila y esposa, en representación de la Compañía Industrial El Laberinto, y el señor Otto Reimers, de la casa Knorr; este último caballero es muy cumplido con sus visitas al campo de Base Ball todos los domingos.

Manuel Sáenz Cordero

ABOGADO Y NOTARIO

Apartado 1078 503 Teléfono 432



Santoral

San Antonio de Padua, (Patrón de Puntarenas, Curridabat y Cot).

Nacimientos

José Luis, de Luis Valverde y Juana Vargas.
Guillermo, de Guillermo Jiménez y Luisa Sáenz.
Gladys Mora.
Carmen Brenes.
Guillermo, de Emilio Alvarez y Celina Vargas.
Eida, de Claudio Fonseca y Caridad Zayas Bazán.
Lilia, de Gerardo González y Silvia Jiménez.
María Isabel Coto.
Gabriel, del Lic. Gabriel Brenes y Abigail Ibarra.
Angela Retana.
Ramona Vargas.
Angela Batista.
Rafaela, de Manuel María Jirón e Hipólita Bonilla.
Roberto, de José Araya y Trinidad Muñoz.
Juan Bautista, de José Rafael Muñoz y Rosario Quirós.

Pasaportes

Walter D. Hartley, inglés, para Inglaterra.
Nicolás Celiberto, italiano, para Italia.
Bertha de Coetlogen, francesa, para París.
Alfredo Madrid Rojas, venezolano, para Venezuela.

Defunciones

Gerardo Vargas, 1 año, Zapote.
Sebastiana Salazar, 82 años, Hospital.
Custodio Morales, 56 años, Hospital.
Roberto Araya, 4 días, San José.
José Antonio Mena, 1 año, San José.
Eduvigis Lanzas Fernández, 25 años, Hospital.
Zenón Chacón, 45 años, San José.
María Elena Borges, 11 meses, San José.
Rodrigo Molina, 4 meses, San José.
Marciala Ortega, 50 años, Puntarenas.

Ayer en el Bolsín

Pertenencias del petróleo: ¢ 700. Hay mucha demanda y no hay ofertas. Ayer un grupo de agentes de un rico industrial ofreció pagar 20 pertenencias a ¢ 650.

Giros de Eventuales, al 60 o/o de descuento.

Bonos de la Revolución, ¢ 385.

Bonos de Conversión, 17 o/o de descuento.

Acciones de la Compañía de Hidrocarburos del Pacífico, ¢ 10 a ¢ 12.

Giros por dulce, ¢ 50 o/o de descuento.

Hay demanda por las acciones del Banco Anglo.

El cambio tiende a la baja.

Hoy llegan a Panamá 4,000 marinos

En Panamá se recibieron informes oficiales sobre la llegada de la escuadra que traerá a aquellas playas los guardias marinas de la Academia de Annapolis. La escuadra la forman los acorazados Delaware, Florida y North Dakota y el crucero Olimpia. Llegará a Colón el 13 de junio y partirá el 20. Todos los barcos no atravesarán el Canal, pero es posible que uno de ellos haga la travesía con el fin de ilustrar a los guardiamarinas la operación de las esclusas.

La escuadra trae 4000 hombres de todos los rangos y a todos se les dará licencia para que visiten la ciudad de Panamá.

Un ligero escalofrío; un vago dolor de cabeza; una leve sensación de malestar, suelen ser como un relámpago en el horizonte, esto es, un anuncio de tempestad para nuestra salud. Estamos amenazados por un resfrío o quizás por un ataque de influenza o gripe y es necesario prevenimos. Una dosis de **Cafiaspirina** (Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína) tomada inmediatamente, es lo mejor que existe para conjurar el peligro. Este admirable producto de la ciencia moderna es, también, el remedio ideal para dolores de cabeza, muela, y oído; neuralgias; jaquecas, etc. Tenga Usted siempre a mano un tubo de **Cafiaspirina**.

¡CUIDADO! No compre usted tabletas de aspirina en rollos de papel, porque esta clase de empaque no las protege debidamente y, por lo tanto, pueden perder su eficacia.

CAPITULO XXVII

Del fondo de reserva

Artículo 83.—Después de cubiertos cada año los gastos de la Liga y las deudas pendientes, el remanente se destinará a premios y trofeos, salvo un veinte por ciento por lo menos, que se dedicará a constituir y mantener un fondo de reserva del cual no se podrá disponer sino por acuerdo unánime de la Directiva.

CAPITULO XXVIII

De la modificación de este Reglamento

Artículo 84.—Este Reglamento podrá modificarse cuando la Directiva así

Reglas del Juego

REGLA I

Número de jugadores.—Los partidos serán jugados por bandos de once jugadores cada uno.

Dimensiones del campo de juego.—El campo de juego tendrá una longitud máxima de 130 yardas (118,87 metros); mínima, 100 yardas (91,44 metros). Anchura máxima 100 yardas (91,44 mtrs.); mínima 50 yardas (45,72 mtrs).

Forma de marcar el campo.—Los límites del campo de juego se señalarán por medio de líneas. Las líneas de cada extremo son las líneas del goal

acuerde, a instancias de la Junta de Representantes o por su propia iniciativa. La reforma será conocida en reunión extraordinaria de Representantes, que serán convocados en la forma prevista en estos Estatutos, debiendo aprobarse la modificación que se proyecta por el voto de las dos terceras partes de los asistentes a la sesión en que se tome el acuerdo.

San José, Mayo de 1922.



AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA.—350 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Remate para el lunes día 12 del corriente mes de Junio a la una de la tarde.

VENDO la casa o alquiler los altos de la misma, donde está el "Granero de Puntarenas" 50 varas al Sur del Teatro Moderno. Tiene comodidades para familia regular. También vendo una finca compuesta de potreros y tierras de cultivo a orillas Río Barranca con ganado de cría, dos casas, carretas y un tren de Salinas. Se informará en la misma casa. Teléfono 716. 456 E.

ALQUILO por 3 meses mi casa de habitación amueblada, cerca del Parque Morazan. Con cocina eléctrica y teléfono María Cristina de Hernández. Teléfono 39. 455 E.

CASAS. Se venden o se alquilan dos de madera, 100 varas Este del Laberinto. Una grande y lujosa en \$ 200.00 al mes. La otra (4 aposentos) en \$ 85.00 al mes. Pedro Falsimagne, oficina, 100 varas al Norte del Royal Bank. 451 E.

NEGOCIO. De buenas utilidades y poca inversión de dinero **SE VENDE.** TAMBIEN una magnífica casa en punto céntrico. Informes apartado 240. Teléfono 886

PELICULAS FOTOGRAFICAS acaba de recibir el taller de Gómez Miralles. Teléfono 460 Apartado 919. 448 E.

VENDO tres transformadores de 3 y medio, 7 y medio y 10 kilowatts. Una cocina termia de trehuecos. Un motor de 50 H. P., eléctrico. Informes: C. Mangel. 458 E.

ALQUILO dos cuartos amueblados e independientes al lado Este de la Botica Astorga. Entenderse con doña Joaquina v. de Wedel. 459 E.

OPORTUNIDAD. Sillas americanas, fijas y giratorias, para Dentistería y Barbería. Una máquina Singer en perfecto estado para Zapatero. Una motocicleta, Poppe, en buen estado 4 caballos de fuerza. Cochecitos para niños. Utensilios de Panadería. Todo a precio de quema. Alquiler local para Panadería. Informes: Carlos Sabatino. Paso de la Vaca. Teléfono 886. 466 E.

SE ALQUILAN piezas con servicio interior, a precios ventajosos, en la casa situada 100 varas al Sur de la Botica Francesa, y 50 vs. al Oeste. 465 E.

RIELES para tranvía deseo comprar dos kilómetros de 10 a 14 libras precio; y demás deta, lles dirigirse a R. Herzog. Turrialba 468 E.

RESTAURANT "La Estrella."—Servicio de cenas. Recibe pensionistas para almuerzo y comida. Servicio a domicilio de toda clase de platos que se soliciten. Especialidad en el servicio de Té, Cantina, Salón. Novedad del exquisito plato (Chop Suey). Esmerado aseo en todo y exquisito rato.—Frente a la Imprenta Nacional.—Adán Li, Propietario.—Isidoro Chan, Administrador. 472 E.

CAJAS de Hierro. Vendo 4 contra incendio de llave y combinación. C. Mangel.

MIRAFLORES The best locatid, he althy and all modern confort house furnished to sent Refereces at same—Teléfono. 671.

TRANSFORMADOR de 15 Kilowatts, se compra. Alejo Aguilar B. Teléf. 323 419 E.

PARA FAMILIAS, cantinas, turistas, hacendados: pulpa de tamarindo esterilizada, lista para hacer refrescos.—"La Mascota". 477 E.

LAS MUJERES TAMBIEN SUFREN



La vida moderna es muy difícil y las mujeres también sufren sus consecuencias. Muchas de ellas se encuentran en una posición tan angustiosa que se ven obligadas a soportar el quebranto de su salud o a abandonar el trabajo de que viven. Sufren vértigos y dolores de espalda, síntomas inequívocos de desórdenes renales.

Necesitan en este caso abandonar el trabajo, buscar el descanso, el aire fresco, el sol y la alegría, reanimar su organismo y tomar una medicina que vigorice sus riñones, y regularice y normalice sus funciones.

El excesivo trabajo trastorna y obstaculiza el cumplimiento de las necesidades de la mujer y muy amenuado trastorna también sus funciones renales.

Las Píldoras de Foster Para Los Riñones son un poderoso auxiliar de la naturaleza, fortalecen los riñones débiles y contribuyen a la purificación de la sangre, tan necesaria para la buena salud.

Las Píldoras de Foster ayudan a la mujer en sus momentos críticos, le comunican fuerza y tranquilidad y hacen desaparecer los síntomas de las enfermedades renales tales como dolores de espalda, desórdenes urinarios, hinchazones hidrópicas, dolores reumáticos y tensión nerviosa.

Las Píldoras de Foster han dado un resultado admirable en las enfermedades más graves de los riñones; las inflamaciones de la vejiga y de los riñones mismos, el lumbago, la hidropea en grado superlativo, la ciática, las arenillas y piedras y otras dolencias terribles han desaparecido con el uso de esta maravillosa medicina que se llama Píldoras de Foster.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

I. Q. KINSBURY
Calle Central 100 varas al Sur Ferrocarril Pacífico. Una cuadra del Tranvía. 452 E.

Económicos de última hora

VENDEMOS por encargo tres casas, una con muebles finos, una vitrola con ciento veinticinco piezas y una pianola eléctrica casi nueva con muchas piezas todo por treinta y ocho mil colones.—Ricardo Mora Fernández. E. 480

SARA CASAL DE QUIROS *avisa que abrirá sus clases de corte y costura, confección y bordado de sombreros, bordados con mostacilla y otras clases de bordados de las últimas novedades de New York y París; el 19 de Junio a las 12.30 p. m., esquina opuesta a la Escuela Anexa al Colegio de Señoritas, calle de la Soledad.—Un curso a \$ 10.00 y otro a \$ 7.00 mensuales. 481 E.

Suscríbase a este Diario

Movimiento de los Puertos

Ayer a las 14 horas fondeó en Puntarenas el vapor alemán "Targis" de 1136 toneladas, procedente de Mazatlán con un día de mar de Corinto y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Moisés Vincenci. Carga: 194 bultos. Correo: 3 sacos y 1 paquete.

Una anécdota de la hija mayor del Zar de Rusia

Olga Nicolaievna leía "Los Miserables" de Victor Hugo y había llegado a la descripción de la batalla de Waterloo. Al principio de la lección ella me daba, según costumbre, la lista de las palabras que no había comprendido. Cuál no sería mi sorpresa al encontrar entre ellas la palabra que dió la gloria al héroe que comandaba la Guardia. Yo tenía la seguridad de haber tomado todas mis precauciones... Pedí el libro para verificar mis anotaciones y pude constatar mi increíble olvido. Para evitar una explicación delicada, borré la palabra maliciosa y devolví la hoja a Olga, quien exclamó:

—¡Qué es eso! Usted ha borrado la palabra que le pregunté ayer precisamente a papá!

Un rayo cayendo a mis pies no hubiera dado una conmoción más violenta.

¿Cómo, usted ha...?

—Ya lo creo, y me respondió después de haberme preguntado cómo la sabía, que ese era un término muy enérgico que no debía repetirse, pero que en boca de ese General era la más bella palabra de la lengua francesa.

Algunas horas más tarde, en el paseo, encontré al Emperador en el parque; me tomó de sorpresa, y con tono de lo más serio me dijo:

—Señor, usted enseña a mi hija un vocabulario muy extraño...

Yo me perturbé dándole explicaciones muy confusas... Y el Emperador, carcajeándose, agregó:

—Vamos, señor, no se apure, yo he comprendido bien lo que ha pasado, y he respondido a mi hija que ese era uno de los títulos de gloria del ejército francés.

PIERRE GILLIARD

LA FLOR MAS RARA

Puede asegurarse que lo es la rosa azul, que apareció a principios del año de 1899 en un jardín de Rizamisk (Bulgaria). Esta curiosa flor, que muchas veces se ha tratado de obtener aunque sin éxito, se encontró en una planta que antes había dado rosas de amarillo pálido y dió después cinco capullos de un hermoso color turquesa.

La "aurícula Judaea", o pendiente de judío, es muy rara; difícilmente se encuentra en Europa, aunque se cría con gran abundancia en Nueva Zelandia. Recientemente se encontró un ejemplar muy viejo en Niddri. El nombre de esta flor proviene de su forma, parecida a la de un pendiente, y a que, según la tradición, en un árbol de esta clase se ahorcó el traidor Judas.

EL MEJOR CONSEJO DE UNA MADRE

NADIE sabe mejor que yo, querida hija, los sufrimientos que la mujer tiene que soportar. Yo sufrí cuando joven y también después que adquirí las responsabilidades de una madre.

Pero he encontrado ahora un medio para evitar el mayor sufrimiento; un medio seguro, fácil y sencillo usando el

COMPUESTO MITCHELLA

"Yo quiero que tengas siempre a la mano este tónico puramente vegetal. Deseo que lo uses para fortalecer tu organismo delicado y para regularizar y vigorizar cada órgano. El te mantendrá en buena salud ahora y te preparará para que cuando llegues a ser madre tus criaturas nazcan sanas y robustas. Durante este período de ansiedad, criaturas nacidas sanas y robustas, aliviando aquellas agonías que sufren tantas señoras durante el período delicado del embarazo."

"Es un deber tuyo conservarte en el mejor estado de salud; para que así tu familia disfrute de tu compañía, pues debes saber lo que acarrea la muerte de una madre o criatura en la familia como resultado de sufrimientos anormales durante el período del parto."

"Solicita hoy mismo en cualquier de las boticas el COMPUESTO MITCHELLA y tómallo siguiendo al pie de la letra las instrucciones que acompañan a cada paquete."

DR. J. H. DYE MEDICAL INSTITUTE
BUFFALO, N. Y., E. U. de A.

Liga Nacional de Foot Ball de Costa Rica

REGLAS DEL JUEGO Y GUIA PARA LOS JUECES

publicado por The Foot Ball Association

y adoptado oficialmente para los juegos de 1922

SAN JOSE DE COSTA RICA

1922

NOTA

El artículo 39 del presente Reglamento quedó derogado, debiéndose considerar como inexistente.

Sesión del 30 de mayo de 1922

(goal lines) y las de los lados son las de toque (touch lines).

Las líneas de toque se tirarán en ángulo recto con las líneas del goal.

En cada esquina (corner) se colocará una banderola, cuyo palo será no menor de 5 pies (1.52 metros) de altura.

Una línea que señala la mitad del campo, se marcará a través del campo de juego.

En el centro del campo deberá ser indicado por medio de una señal apropiada y se describirá a su alrededor una circunferencia de 10 yardas (9.14 metros) de radio.

Puertas o Goals.—Las puertas "goals" serán postes verticales fijados en las líneas del goal, equidistantes de las banderas de las esquinas, separadas

CAPITULO XXV

De las penas

Artículo 81.—Las penas que la Directiva tiene derecho a imponer a los Clubs y jugadores son las siguientes: amonestación, multa, suspensión en los derechos de la Liga y expulsión del seno de ésta. La sentencia de expulsión será publicada en dos periódicos de la capital.

CAPITULO XXVI

Del año social

Artículo 82.—El año social y económico comenzará el primero de febrero y terminará el treinta y uno de enero del año siguiente.